



ESPAÑA

**INTERVENCIÓN DE LA CONSEJERA DE LA
MISIÓN PERMANENTE DE ESPAÑA ANTE NACIONES UNIDAS**

Sra. D^a. MARÍA GARCÍA CIMADEVILA

**Segmento de Actividades Operacionales del
Consejo Económico y Social
20^a Sesión plenaria**

**Rendición de cuentas efectiva: Evaluación del sistema de
Naciones Unidas**

Nueva York, 22 de mayo de 2025

(Cotejar con intervención definitiva)

**MISION PERMANENTE DE ESPAÑA ANTE LAS NACIONES UNIDAS
245 East 47th Street, 36th Floor, Nueva York, N.Y. 10017
Email: rep.nuevayorkonu@maec.es Tel: (212) 661-105**

Señora Presidenta, distinguidos colegas,

España acoge con satisfacción el **primer informe anual de la Oficina de Evaluación de Todo el Sistema del Grupo de Desarrollo Sostenible** de Naciones Unidas y valora los avances logrados en 2024 para consolidar plenamente la Oficina, incluida la adopción de la **política de evaluación de todo el sistema** y la ejecución íntegra de su programa de trabajo.

El informe demuestra que la Oficina se ha consolidado como un instrumento clave de supervisión, transparencia y rendición de cuentas del sistema, abordando áreas que no pueden ser correctamente monitorizadas con los mecanismos existentes. Destacamos particularmente la evaluación del *Spotlight Initiative*, que valida el valor estratégico del enfoque interagencial contra la violencia de género, así como el uso innovador de inteligencia artificial para mejorar el acceso a evidencia útil para la toma de decisiones.

Estos hallazgos reafirman el papel de la Oficina en el impulso al reposicionamiento del sistema de desarrollo de las Naciones Unidas, con miras a acelerar la implementación de la Agenda 2030.

Esperamos con interés las próximas conclusiones de la evaluación sobre los avances hacia una **nueva generación de Equipos de País de la ONU y sobre la Estrategia de Inclusión de Personas con Discapacidad** y consideramos fundamental que cualquier debate sobre posibles cambios estructurales o realineaciones programáticas dentro del sistema de Naciones Unidas integre plenamente estos análisis independientes.

España subraya la importancia de fortalecer las capacidades nacionales de evaluación. No basta con producir evaluaciones: es imprescindible integrarlas en los marcos institucionales con recursos adecuados y personal capacitado. En esta línea, hemos creado una **nueva Unidad de Evaluación** en el Ministerio de Asuntos Exteriores, reafirmando nuestro compromiso con la institucionalización de una cultura evaluativa.

Finalmente, España reitera su apoyo pleno a la SWEO y a su papel estratégico como garante de la evaluación independiente del sistema de desarrollo de Naciones Unidas.

Muchas gracias.